

**PREVALENCIA DE MICOSIS SUPERFICIALES Y CUTÁNEAS EN PERSONAL  
MILITAR DEL REGIMIENTO DE TALCA**

**RODOLFO RAMOS ARELLANO  
LICENCIADO EN TECNOLOGIA MEDICA**

**RESUMEN**

Las micosis superficiales son un grupo de enfermedades producidas por hongos que afectan la capa córnea de la piel y la porción suprafolicular del pelo. Las infecciones cutáneas en el ser humano incluyen una amplia variedad de procesos en los que pueden estar afectados la piel, pelos y uñas. El término dermatomicosis se refiere a cualquier proceso micótico de la piel, y el de dermatofitosis, al causado por hongos dermatofitos. Las muestras clínicas fueron obtenidas durante el período comprendido entre Diciembre 2009 y Enero del 2010, a pacientes ambulatorios de los distintos Consultorios de Salud de la ciudad de Talca, previo consentimiento informado. Para realizar esto se tomaron las medidas de Bioseguridad correspondientes. Las muestras se sometieron a un análisis directo, para posteriormente seguir con el cultivo y aislamiento, en agar SHP y agar Sabouraud, tendientes a la identificación de las especies encontradas. Con los resultados obtenidos se realizó un estudio estadístico descriptivo para establecer la prevalencia de estos hongos en los pacientes.